
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die gemeinsame öffentliche Sitzung  
 

  -  des Hauptausschusses,  
  -  des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses, 
  -  des Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschusses  

u n d 
  -  des Schul-, Kultur- und Sportausschusses 

 
 

am Dienstag, dem 20. November 2007 
 
 

im Ratssaal 
 

 

Anwesend waren: 
 
vom Hauptausschuss: 
 
 Ausschussvorsitzender 
 
  Herr Hauke Hahn 
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
 
  Herr Reinhard Arens 
  Herr Hauke Hansen 
  Frau Helga Hein 
  Herr Andreas Hering  -  ab 18.40 Uhr 
  Herr Peter Jessen 
  Frau Antje Klein 
  Herr Andreas Kluckhuhn 
  Herr Hans-Jürgen Rahlf 
 
 Beratendes Mitglied 
 
  Herr Sebastian Fricke 
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vom Bau-, Planungs- und Umweltausschuss: 
 
 Ausschussvorsitzender 
 
  Herr Werner Holling 
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
 
 Frau Antje Klein 
  Herr Hans Werner Pundt 
  Herr Hans-Jürgen Rahlf 
  Herr Dr. Wolfgang Reith 
  Frau Heidemarie Stephan 
 
 Bürgerschaftsmitglieder 
 
  Herr Holger Brückner 
 
 Beratendes Mitglied 
 
  Frau Olga Lindt 
 
 
vom Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss: 
 
Ausschussvorsitzender 
 
  Herr Andreas Kluckhuhn 
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
 
  Herr Volker Andresen 
  Herr Friedhelm Brandt 
  Herr Klaus Grassau 
  Herr Hauke Hahn 
  Herr Peter Jessen 
  Herr Jens-Peter Lohmeier 
  Herr Karsten Schröder 
 
 Bürgerschaftsmitglieder 
 
  Herr Carl Holtzberg 
  Frau Marion Weituschat 
 
 Beratendes Mitglied 
 
  Frau Petra Müller 
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vom Schul-, Kultur- und Sportausschuss: 
 
 
 Ausschussvorsitzender 
 
  Herr Wolf Rüdiger Fehrs 
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
 
  Herr Jürgen Dedic 
  Herr Bernd Delfs 
  Frau Helga Hein 
  Frau Sighild Klamt 
  Frau Sabine Krebs 
  Herr Ingo Nötges 
 
 Bürgerschaftsmitglieder 
 
  Frau Astrid Möbius 
  Herr Hans Pries 
 
 Außerdem anwesend 
 
  Herr Wolf-Werner Haake 
  Herr Heinz-Hermann Ingwersen 
  Herr Thomas Krampfer 
 
 Von der Verwaltung 
 
 Stadtpräsident Herr Hatto Klamt 
 Oberbürgermeister Herr Hartmut Unterlehberg 
 Stadtrat Herr Günter Humpe-Waßmuth 
 Sachgebietsleiter I Herr Klaus Buchholz 
 Fachbereichsleiter IV Herr Detlev Schulz 
 Fachdienstleiterin - 02 - Frau Karla Graupe 
 Personalratsvorsitzender Herr Wolfgang Hanssen 
 Fachdienstleiter - 65 - Herr Claus-Peter Hillebrand 
 Fachdienstleiter - 90 - Herr Hans-Jürgen Holland 
 Fachdienst - 70.2 - Herr Ingo Kühl 
 Fachdienst - 90.2 - Herr Achim Stölting 
 Fachdienstleiterin - 20 - Frau Gabriele Bartelheimer 
 Fachdienst - 20 - Herr Rainer Politz 
 Fachdienst - 20 - Stadtverwaltung Mirko Nitschmann 
 - Protokollführer Herr Heinz-Jürgen Friedrichsen 
 - Protokollführer Herr Klaus-Dieter Bülck 
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bis zu      2  Vertreter der Presse  
 
bis zu    15  Zuhörer / innen 
 
 
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
 
 Mitglied Hauptausschuss und Bau-, 
 Planungs- und Umweltausschuss 

Frau Helga Bühse 

 Mitglied Hauptausschuss: Herr Torsten Geerdts 
 Mitglied Bau-,  Planungs- und  
 Umweltausschuss 

Herr Jürgen Böckenhauer 

 Mitglied Bau-,  Planungs- und  
 Umweltausschuss 

Frau Birgit Nagel 

 Mitglied Bau-,  Planungs- und  
 Umweltausschuss 

Herr Arno Skodda 

 Mitglied Schul-, Kultur- und 
 Sportausschuss 

Herr Dirk-Justus Hentschel 

 
 
 Bürgerschaftsmitglieder 
 
 Bgschmitglied Finanz- und 
 Wirtschaftsförderungsausschuss 

Herr Dr. Wolfgang Krickhahn 

 Bgschmitglied Schul-, Kultur- und 
 Sportausschuss 

Frau Britta Einfeldt 

 
 Beratendes Mitglied 
 
 Schul-, Kultur- und  Sportausschuss Herr Christian Küttner 
 
 Von der Verwaltung 
  Herr Hansheinrich Arend 
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Tagesordnung: 

 

 

 

 1.  
 

Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

 

 2.  
 

Genehmigung der Tagesordnung der Sitzung am 20. November 2007 

  

 

 3.  
 

Freiherr-vom-Stein-Schule 

Vorlage: 1345/2003/DS 
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 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende des Hauptausschusses - Herr Hauke Hahn - eröffnet die Sitzung um 
18.10 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit der vier Ausschüsse (siehe Seite 1 bis 4) nach 
Bestätigung durch die jeweiligen Ausschussvorsitzenden fest. 
 
Herr Hahn verliest einen Vermerk der Rechtsabteilung der Stadt Neumünster vom  
05. November 2007 zum Thema „Gemeinsame Sitzung des Hauptausschusses mit dem Bau-, 
Planungs- und Umweltausschuss, dem Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss und dem  
Schul-, Kultur- und Sportausschuss; hier: Einladung des Vorsitzenden des Hauptausschusses“. 
 
 
 
 2 . Genehmigung der Tagesordnung der Sitzung am 20. November 2007 

 
Die Tagesordnung wird in der vorgelegten Fassung einstimmig angenommen. 
 
 
 
 3 . Freiherr-vom-Stein-Schule 

Vorlage: 1345/2003/DS 
 
Beschluss: 
 
Herr Hahn erläutert das Prozedere wie folgt: 
 
Falls eine Beschlussfassung erfolgen soll, ist diese durch jeweilige Abstimmungen 
in den vier anwesenden Ausschüssen herbeizuführen. 
 
Herr Nötges teilt mit, dass die SPD-Fraktion der Verwaltungsvorlage nicht zustimmen wird. 
Er verliest den Text eines Antrages der SPD-Rathausfraktion (siehe Anlage), der in der nächs-
ten Ratsversammlungs-Sitzung zur Abstimmung gestellt werden soll. 
 
Im Verlauf einer regen Debatte werden u.a. Fragen der Ratsherrn Hahn (Mehrkosten durch 
Herforder Modell?), Fricke (Kann die ÖPP-Ausschreibung wieder aktiviert werden?) und 
Delfs (Hat die Kürzung bei Planungskosten für das GAZ mit der Freiherr-vom-Stein-Schule 
zu tun?) durch die Verwaltung beantwortet. 
 
Die Herren Schulz und Hillebrand erläutern die Verwaltungsvorlage, erklären die Planung der 
Schule und geben Auskunft zur Terminplanung. 
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Ratsfrau Krebs verliest im Namen der CDU-Fraktion einen acht Punkte umfassenden  
Fragenkatalog (siehe Anlage) und stellt folgenden Antrag: 
 
          „- Hiermit wird beantragt, die Beschlussfassung über die Drucksache 
    1345 / 2003 / DS auf die Ratsversammlung am 04. Dezember 2007 
    zu verschieben. 
 
 - Die gestellten Fragen sind schriftlich zu beantworten und den Ausschüssen 
    („Finanzausschuss“ und Schul-, Kultur und Sportausschuss) vorzulegen; 
    dem in dieser Woche tagenden Bauausschuss soweit es möglich ist.“ 
 
Die Abstimmung über den o.g. Antrag wird in den einzelnen Ausschüssen durch deren  
Vorsitzende geleitet und bringt folgende Ergebnisse: 
 
 
Bau-, Planungs- und Umweltausschuss:  einstimmige Zustimmung 
 
Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss: einstimmige Zustimmung 
 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss:   einstimmige Zustimmung 
 
Hauptausschuss:     einstimmige Zustimmung. 
 
 
 
 
    gez. Werner Holling     gez. Andreas Kluckhuhn 
  ........................................    .......................................... 
        (Vorsitzender Bau-, Planungs-             (Vorsitzender Finanz- und 
             und Umweltausschuss)        Wirtschaftsförderungsausschuss) 
 

  gez. Wolf Rüdiger Fehrs 
  ....................................... 
         (Vorsitzender Schul-, Kultur- 
                und Sportausschuss) 

 

       gez. Hauke Hahn    gez. H.-J. Friedrichsen 

  ........................................    .......................................... 

        (Vorsitzender Hauptausschuss)          (Protokollführer) 

 

 
Ende der Sitzung:    19.48 Uhr 


